

# Presupuesto entorpece discusión de plan fiscal

Las negociaciones en punto muerto entre el Poder Ejecutivo y la oposición sobre un eventual recorte al presupuesto de la República, empiezan a entorpecer el plan fiscal.

Esto, porque la sesión del Plenario prevista para hoy a las 9 a.m., en la cual se empezaría a discutir el paquete tributario, no se realizará porque no se ha podido convocar el proyecto, situación que se podría extender hasta el otro mes, cuando la Asamblea Legislativa culmine el debate sobre el plan de gastos del Gobierno central.

Por otra parte, y más preocupante aún para Laura Chinchilla, presidenta de la República, es que al menos cinco de los 11 congresistas del Partido Acción Ciudadana (PAC), ya establecen como requisito que se apruebe primero un recorte presupuestario, para dar el aval al plan fiscal, entre ellos, Juan Carlos Mendoza, presidente del Congreso.

“No podemos iniciar la discusión del paquete tributario, simplemente, porque no se ha convocado adecuadamente en el Plenario. Mientras no se conforme el quórum, no se puede informar adecuadamente sobre el inicio de la discusión”, expresó Mendoza.

Desde el jueves anterior, la bancada oficialista de Liberación Nacional (PLN) y la oposición, mantienen un fuerte pulso por un recorte al presupuesto que podría ser de entre €40 mil millones y €60 mil millones.

Los 24 verdiblanco han preferido no asistir al Plenario desde ese día, con el objetivo de evitar el quórum para sesionar, ante la posibilidad de que la oposición apruebe la disminución de recursos para el Gobierno.

Ayer, a las 8 p.m. no habían llegado a un acuerdo en la negociación, en la que participó Carlos Ricardo Benavides, ya que el Ejecutivo solo propuso una disminu-

*Cinco legisladores del PAC condicionan voto a recorte de plan de gastos*

ción de €10 mil millones, lo cual fue rechazado de plano por los no oficialistas.

“Desconozco que no se vaya a sesionar por el plan fiscal, no creo que una cosa tenga relación con la otra. El Gobierno está en la mejor disposición de negociar un recorte presupuestario y así lo estamos haciendo”, indicó Benavides.

La intención de la oposición es eliminar del plan de gastos de 2012, aquellas partidas consideradas superfluas, como consultorías, viajes al exterior, alquileres, actividades protocolarias y otras.

Ante la posibilidad de que no se llegue a un entendimiento, el PLN está dispuesto a permitir que el presupuesto se vote de manera automática, por lo que los diputados volverían a sesionar hasta diciembre.

“Es un diálogo de sordos lo que sucede en el Congreso, el Ejecutivo está pateando la bola hasta llegar a aprobar el presupuesto. Yo he dicho una y otra vez, que

no votaré el plan fiscal, si no hay antes un recorte presupuestario”, concluyó Claudio Monge, diputado del PAC.

Otros legisladores rojiamarillos que tienen dudas en torno al plan fiscal, son Carmen Granados, Víctor Hernández y Carmen Muñoz.

Sobre este tema, Luis Gerardo Villanueva, jefe de fracción del PLN, manifestó que en estos momentos están enfocados en negociar lo relacionado con el plan de gastos del Gobierno y que después, habrá tiempo para el plan fiscal.

Asimismo, negó que los legisladores de su bancada estén preocupados por las dietas perdidas.

El paquete tributario es el proyecto estrella del gobierno, el cual pretende recaudar el dinero suficiente para hacerle frente al elevado déficit fiscal.

**Esteban Arrieta**

[earrieta@larepublica.net](mailto:earrieta@larepublica.net)